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Résumé : 

Les concentrés globulaires préparés au niveau des CTS à partir du sang total sont 

conservés dans les poches CPD-SAG Mannitol pendant 42 jours. Le vieillissement des 

globules rouges apporte différentes modifications sur leurs fonctionnement et leur 

structures y compris sur la membrane érythrocytaire. L’objectif de notre étude est la mise 

au point de la technique d’évaluation de la fragilité de la membrane érythrocytaire par 

cytométrie en flux. Des échantillons sont prélevés à partir de 99 poches de CGR pour 

réaliser 2 épreuves : évaluation de l’aspect et le test de fragilité osmotique par le CMF 

acoustique. Les résultats sont traités à l’aide de l’Excel et l’IBM SPSS. Les résultats 

confirment la corrélation entre la perte du profil en arc de la cytométrie acoustique et la 

fragilité osmotique dans une solution hypotonique. La combinaison de ces 2 tests peut nous 

fournir des renseignements sur l’état des GR au cours de leur conservation. Cette technique 

pourra donc être utilisée pour améliorer le rendement transfusionnel ainsi que pour le 

dépistage des anomalies de la membrane érythrocytaire.    

Les mots clés : acoustique, cytométrie en flux, globules rouges, fragilité osmotique, 

membrane érythrocytaire.      

 

 

Summary: 

The Red cell concentrates (packed red cells) prepared in Blood Transfusion Centers (BTC) 

from whole blood are stored in CPD-SAG Mannitol bags for 42 days. The ageing of the 

red blood cells causes several changes in their functioning and structure including the 

membrane. The purpose of our study is to develop an evaluation technique of the fragility 

of red blood cells membrane using flow cytometry. Samples were taken from 99 red cells 

concentrates in order to perform 2 tests: Evaluation of the aspect of red blood cells and 

Osmotic fragility test using acoustic flow cytometry. The results obtained were compared 

and analyzed using Excel and IBM SPSS. The results confirm the correlation between the 

loss of the arch-shaped pattern on the acoustic cytometer and the osmotic fragility in a 

hypotonic solution. The combination of these two tests can provide us with information on 

the condition of red blood cells during their storage. This technique can therefore be used 

to improve the transfusion field and as a screening test for red cell membrane disorders. 

Key terms : acoustic, flow cytometry, red blood cells, osmotic fragility, erythrocytic 

membrane. 

 


